

La recuperación mundial podría tener algunos tropiezos (El Financiero 03/05/10)

La recuperación mundial podría tener algunos tropiezos (El Financiero 03/05/10) Ivette Saldaña Lunes, 3 de mayo de 2010 Contingencia financiera en Europa, factor de presión. Las autoridades de la UE aplican medidas de apoyo. Alarmantes niveles de déficit público. La recuperación económica mundial podría tener algunos tropiezos, ahora generados en el continente europeo, pues si bien se registra crecimiento en algunos indicadores económicos de los 27 países miembros, el bloque aún no consolida la reactivación. Aunque en el primer trimestre de 2010 se observó un crecimiento en el intercambio de mercancías y en el consumo interno de los países europeos, aún se tiene la problemática económica en Grecia, y se advierte que Irlanda, Portugal y España deben tomar sus previsiones para evitar una crisis financiera como la que viven los griegos. A esa situación se le sumó la crisis aérea que se originó por la erupción del volcán islandés y el cierre de los aeropuertos europeos por más de una semana, pues costó a las aerolíneas, empresas del sector turismo y negocios relacionados alrededor de dos mil 500 millones de euros, calculó el comisario europeo de transporte, Siim Kallas. Pero ésas son cifras preliminares, por lo que podrían ajustarse, además de que ello significa que las autoridades de la Unión Europea habrán de aplicar medidas en apoyo a ese sector afectado. También están los incrementos de los déficits públicos registrados el año pasado, y es que de acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), en 2009 los países que más incrementaron sus déficits públicos fueron Irlanda, Grecia, Portugal y España. La balanza de las finanzas públicas de Grecia cerró el año pasado con un déficit de 14 por ciento; Irlanda, menos 12 por ciento, España, menos 11, y Portugal, menos 9 por ciento. Pero no es la única cifra preocupante, pues el desempleo también es de los indicadores que han afectado más a ciertos países. Por ejemplo la tasa de desempleo más alta en febrero pasado la registraron España, con 19 por ciento; Irlanda, 13.2; Portugal, 10.3, y Francia, 10.1. En tanto, los países con más bajo desempleo de los 31 miembros de la OCDE fueron Noruega, con 3.3 por ciento en enero, y Holanda, con 4 por ciento en febrero. Sectores afectados Los problemas de falta de fuentes de trabajo generan presiones en la sociedad y desafortunadamente no podrán resolverse por completo hasta 2011, según estimó el secretario general de la OCDE, Ángel Gurría, quien dijo que los efectos en el desempleo se resolverán hasta ese año. Y es que en general los sectores que más sufrieron por la crisis fueron el financiero y el industrial, lo que implicó que se contrajeron los créditos y que por la baja en el consumo interno muchas industrias tuvieron que reducir su producción y despedir trabajadores. Ante ese panorama, las autoridades de la Unión Europea consideraron el establecimiento de medidas a favor de la estabilidad financiera, pues para algunos funcionarios aún hay pérdidas de los bancos que no han aflorado. Por ejemplo, apenas la semana pasada se generó una caída en las bolsas del mundo, principalmente en las europeas, por la negociación que tuvo Grecia con el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el banco central del viejo continente para conseguir un préstamo que le permita salir de su problemática económica. Para las autoridades europeas es claro que hay medidas de apoyo que tendrán que continuar, por lo que la recuperación económica la esperan de manera lenta y gradual. De hecho, una de esas acciones ya se dio, toda vez que los ministros de Finanzas de la zona euro y el FMI pondrán en marcha un plan de rescate para Grecia que oscila entre cien mil y 120 mil millones de euros en tres años.